

# 山村留学制度・特認校制度実施校



## 相手を知り、違いを理解しようと努力すること

校長 名越 秀人

8月6日、被爆74年目となった広島「原爆の日」の平和記念式典で、2人の小学生が平和への誓い、二度と戦争を起こさない未来への思いを述べていました。

私たちは、広島町が大好きです。ゆったりと流れる川、美しい自然。「おかえり」と声をかけてくれる地域の人、どんなときでも前を向いて生きる人々。広島には、私たちの大切なものが溢れています。

昭和20年(1945年)8月6日。あの日から、血で染まった川、がれきの山、皮膚がはがれた人、たくさんの亡きがら、見たくなくても目に飛び込んでくる、地獄のような光景が広がったのです。大好きな町の「悲惨な過去」です。

被爆者は語ります。「戦争は忘れることのできない特別なもの」だと。

私たちは、大切なものを奪われた被爆者の魂の叫びを受け止め、次の世代や世界中の人たちに伝え続けたい。「悲惨な過去」を「悲惨な過去」のままに終わらせないために。二度と戦争をおこさない未来にするために。

国や文化や歴史、違いはたくさんあるけれど、大切なもの、大切な人、思う気持ちは同じです。みんなの「大切」を守りたい。

「ありがとう」や「ごめんね」の言葉で認め合い許し合うこと、寄り添い、助け合うこと、相手を知り、違いを理解しようと努力すること。自分の周りを平和にすることは、私たち子どもにもできることです。大好きな広島に学ぶ私たちは、互いに思いを伝え合い、相手の立場に立って考えます。意志をもって学び続けます。被爆者の思いに、私たちの思いを重ねて、平和への思いを世界につなげます。



この二人の言葉には、私たちが自身のことを改めて振り返り、しっかりと噛み締めたい言葉が盛り込まれています。現代社会では、SNSやメールなどでやりとりをする機会が多く、直接顔を合わせて意見や考えを交流させる機会が少なくなっていく傾向にあります。大きくなってから便利な道具を場面に応じて上手に使っていくにせよ、小学校の段階では、「直接」顔を合わせ、「直接」自分の言葉で自分の思いや考えをはっきりと伝えつつ、相手の思いや考えも正しく理解しようと努力することの大切さを根付かせる機会をこれからもたくさん設けたいと改めて考えたところです。

## 霧島わんぱく体験・わんぱく夏祭り



7月20日(土)、霧島わんぱく体験とわんぱく夏祭りが行われました。昼間は、「霧島わんぱく体験」と題して、参加希望があった外部の子供たちとその保護者42人と一緒に体験活動を満喫しました。前半は、水でっぼうを作っ

た後、手籠川で魚つかみをしたり、水遊びをしたりしました。後半は、学校でニジマスの塩焼きやそうめんをみんなで美味しくいただきました。外部からの参加者は、永水の自然の豊かさを生かした体験活動を十分楽しみ、永水小や永水地域の良さを知ってくださったと思います。



夕方近くからは、夜開催される「わんぱく夏祭り」の準備を大人も子供も一緒に行いました。今回初めて開催するこの夏祭りでは、子供たちにできる限り準備や運営にかかわってもらうことを念頭に置いて企画されたものです。



当日の夜は激しい雨の中、地域の皆様にもたくさん来ていただきありがとうございました。子供たちは任された屋台でしっかりと接客できていたようです。特に、上学年の子供たちがリーダーシップを発揮して下学年の

子供たちのお世話をする姿や、下学年であっても任された役割を果たしている姿がとても印象に残りました。

当日朝早くから夜遅くまではもちろんのこと、前日までの準備等も含めて、保護者や関係の地域の皆様には大変お世話になりました。子供たちにとって、印象深い活動であったことと同時に、達成感もかなりあったようです。



## 市小学校水泳記録会

7月24日(水)、霧島市小学校水泳記録会が開催されました。本校からは、5・6年生3人(H.Sさん、S.Aさん、Y.Aさん)が参加しました。3人とも適度な緊張の中でのびのびと競技に参加して自己ベストタイムを更新することができました。

## 2学期が始まります〜あと11日で夏休みが終わります〜

2回目の出校日を迎え、長い夏休みの終わりも見えてきました。日中はまだまだ暑い日が続いています。規則正しい生活のリズムを大切に体調管理の徹底に努めてください。宿題の多くは2回目の出校日(8/21)まで提出できているとは思いますが、まだ残っている宿題があれば、この11日間で確実に済ませるように御家庭でも声かけをよろしくお願い致します。また、学校長からの夏休みの宿題、「交通事故・水難事故に遭わない」「本をたくさん読む」「家の手伝いをする」も忘れず続けてほしいものです。

なお、結果的に宿題が終わらなくても、9月2日の2学期始業式には全員が元気に学校に登校してくれることを願っております。



## 9月の主な行事予定

- 2日(月) 2学期始業式、PTA交通指導 いじめ問題・人権を考える週間 ~6日 生活リズムチェック週間 ~6日
  - 3日(火) 山村役員会
  - 6日(金) 授業参観、全体PTA、学級PTA
  - 9日(月) 命の教育の日、集団下校、第2回学校評議員会
  - 12日(木) 運動会外部打ち合わせ会
  - 14日(土) 土曜授業、避難訓練
  - 16日(月) 祝 敬老の日
  - 20日(金) 移動図書
  - 23日(月) 祝 秋分の日、牧神相撲
  - 29日(日) PTA奉仕作業・緑門づくり←日程調整中
- ※10月6日(日) 小学校・校区合同運動会

